
だいじょうぶ。ともにあるこう。 (２０１７．６．６）

と いっしょにつくる三鷹の会 ニュース no.１００

◆５／１０～１１ 臨時議会
★議長改選、委員会等の人事。

野村は、今期後半、議会運営委員会、

総務委員会、東京外郭環状道路調査
対策特別委員会に所属。ふじみ衛生組合議会、

10年継続した都市計画審議会を交代し、個人情

報保護委員会委員となりました。

議会は、議長：宍戸治重、副議長；寺井均を選

出した後、一端休会。実際には委員長人事や委員

会配分等で会派間調整。またもや、日にちを跨ぐ

かと思われましたが、23:30に終了。

2日目冒頭に、監査；谷口敏也を選出。特別委

員会新設は棚上げにして、常任委員会、既設の特

別委員会の人事を決めて、17:30に終了。

☆庁舎等建設に係わる特別委員会新設は棚上げ

市が、まちづくり総合研究所にてすでに検討を

始めており、6月には最終報告書。それをベース

に基本構想策定に向けて市民意見の聴取、と着々

と歩を進めている。

議会としても、特別委員会を設置し

てしっかり研究・調査すべき。そもそ

も、ほんとうに建替えが必要なのか？

今の時期で財政状況はどうなのか？しっかりした

検証が必要。6月議会で設置できるのか？

国の工事説明会では、補償は１回限りと国交省

が答弁しており、不安払拭はされなかった。

○緊急避難計画策定

博多のような陥没事故で逃げられる計画が必要。

市は、3月に国から問い合わせがあった。シール

ドマシン本格掘進の始まる年内までには計画策定

の予定と答弁。

○環境モニターの数値公表

地下水位、地下水質、震動、騒音

の数値、工事の進行状況の市のH

Pでの公表を迫るが拒否される。
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■６月議会（2017年第２回定例会）
■一般質問「いのち・暮らしを尊重

するまちづくり」
★男女平等施策推進

○女性管理職の比率は２５％と目標達成。

しかし、議場の説明員＝部長職は約20人中女性

は2人。30％の6人になるのはいつかと皮肉る。

○市民フォーラムのワークショップ参加。

参加拒否されたので、議員は市民ではな

いのかと問う。議員は弁が立ち、市民が

遠慮する等と市長が言訳するので、常識

がない人間のように言われるのは心外と

返す。学識や経験ある市民もいる。議員だけ排除

するのはおかしい。参加拒否はしないと答弁。

○避難所運営に女性のリーダーシップが必要。

宮城や岩手での女性防災リーダー養成講座を例に

出し、単なる訓練ではなく、配慮が必要な人が受

け入れられる運営のあり方の訓練が必要ではと問

う。被災地の経験を生かすと答弁。

○男女平等参画担当に設置の情報コーナー。

女性センター機能の拡充として、市民に対応しな

がら情報提供するために、執務室をカウンター形

式にして、全国の女性センターニュースなどを配

したラックを設置。この春、係りの執務室移動に

伴い、暗い廊下にラックは放置状態だと指摘。扉

を開け、市民対応するとの答弁。その日の夕方に

は、説明書きが情報コーナー上に掲示。しかし、

執務室は市民が通ることのない議場棟の片隅。ど

れだけ活用されるか、今後を注視していく。

★外環中央JCT工事安全対策

○家屋調査と被害補償

家屋調査の報告は、仙川以南では各戸に配布済み。

北側は6月からの予定。万が一被害が生じた場合、

国の事務処理要綱に基づき実施。工事中の応急処

置は原状回復費用を負担と答弁。



●５／２９三鷹の特別養護老人ホームを

考える会、「どんぐり山廃止反対の署

名」585筆提出。
☆４／２３どんぐり山利用者ご家族説明会傍聴。

なぜ閉鎖なのか理解できない。20年で老朽化

はおかしい。特別養護老人ホームの入

所者ご家族からは、新施設に移行でき

るのか？職員もいっしょに動くのか？

費用負担はどうなるのか？等のという質

問。現在の入所者は全員移ることができる。個室

になるので、利用者負担額が上がるが、その分は

市が負担するとの答弁。

ショートステイやデイサービスは、別の施設を

探して、移行しなければならない。どこでも同じ

訳ではない。せっかく通い慣れている。入浴サー

ビスがあるところは少ない。その特色に合わせて

組み合わせて通っている等、利用者ご家族からは

不安の声が相次ぐ。

☆５／１４「三鷹の特別養護老人ホームを考える

会」@協働センター。野村の他、嶋﨑、伊沢、森、

栗原、増田議員が出席し、議会でのやりとりを報

告いたしました。市民からは疑問の声が相次ぎ、

市長に対し、市民説明会と廃止中止を求める署名

を集めることになりました。

☆5 /２１

三鷹駅南口

にて署名活

動。

◆５／１９，２０東京外環中央JCT工

事説明会。北野中央通り付け替え工事と中央
高速に出入りするための仮橋の橋脚工事について

の国・事業者主催の説明会。質問者が少なかった

ため、家屋調査の報告書の返却時期と被害補償に

ついて質問。報告書は、6月に個別に順次お渡し。

工事に起因するものであれば被害補償するが、1

回限りと回答に、地下水等の影響は継続的、納得

できないとの声があがる。先例を見ても、補修を

しても再度ひび割れ等が生じ、被害継続。住宅の

真下にトンネルを掘ることが間違いだと思う。

●５/15自由と人権を奪う共謀罪NO！三鷹

市議会超党派(いのち・共産・民進)＆市民

共謀罪反対キャンペーン。国会請願署名も
実施。多くのご協力をいただきました。

■５／２２ふじみ衛生組合議会
○議案は人事関係の専決処分。介護休暇や育児休

暇等、三鷹市議会で質疑討論し賛成したものなの

で、質疑せず賛成。

○行政報告は、３月の水銀数値上昇で緊急停止し

た件と水銀対策の実証実験装置を２号炉にも設置

する件、リサイクルセンター設備更新の検討と、

操業中の事故の報告等。

●５／８地方X国研究会
☆非正規公務員改革

について、指定管理

者制度の検証につい

て学ぶ。

●５／１９市民自治をめざす三多摩

議員ネットワーク定例会
議会報告を中心に情報交換

●５／22東京自治研センター月例

フォーラム「人生の最期まで安心して暮らし
続けられるまちを目指して」西東京市高齢者支援

課後藤係長、「介護と医療の連携がつくる地域包

括ケア」西東京市在宅療養連携支援センターにし

のわ高岡センター長のお話を伺いました。現場か

らの話はやはり良かったです。

●5/28全国フェミニスト議員連盟

総会＆講演会。若者支援をしようとひきこ
もり支援を始め、地域福祉へという試み。菊池ま

ゆみ秋田県

藤里町社会

福祉協議会

会 長 の 話

は、やはり

面 白 か っ

た！
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